

## **Monográfico: Género gramatical en lenguas romances: perspectivas gramaticales y tipológicas**

**Coordinadoras:** Carmela Tomé Cornejo y Gabriela Mariel Zunino

La revista *Borealis – An International Journal of Hispanic Linguistics* invita a la comunidad académica a enviar contribuciones para un número monográfico titulado *Género gramatical en lenguas romances: perspectivas gramaticales y tipológicas*. Este volumen busca reunir estudios sincrónicos que exploren la naturaleza y el funcionamiento del género gramatical en lenguas romances desde distintos marcos teóricos, con el objetivo de proporcionar una visión amplia y actualizada sobre su caracterización y variación en esta familia de lenguas.

El género es una categoría fundamental en las lenguas romances cuyo análisis plantea diversos aspectos controvertidos, entre los que se incluye su propio estatuto gramatical y su interacción con otros rasgos tanto lingüísticos como extralingüísticos. Desde perspectivas morfológicas y sintácticas, se ha discutido su naturaleza, su repercusión en el sistema gramatical de las lenguas naturales, los mecanismos de asignación en los sustantivos y las clases a las que puede dar lugar, además de las inconsistencias que produce en la concordancia (Fábregas, 2022, 2024; Kramer, 2020; Mendívil, 2020). Paralelamente, otros enfoques han explorado la relación entre esta categoría gramatical y el pensamiento (Samuel, Cole y Eacott, 2019), así como su adquisición en la lengua materna y en lenguas adicionales como un fuente de información para contribuir a su caracterización teórica (Lohndal y Westergaard, 2021).

En un contexto de cambio, en el que diversas comunidades lingüísticas han comenzado a emplear y difundir marcadores de género adicionales a fin de desafiar el binarismo y el sesgo masculinizante de los usos genéricos, este monográfico se propone ahondar en la caracterización de esta categoría gramatical en las diferentes lenguas romances, integrando una perspectiva variacionista tanto intralingüística como interlingüística.

Así, invitamos a la presentación de trabajos que aborden, entre otros, los siguientes temas:

- Representación del género en diferentes modelos gramaticales
- Género y tipología lingüística
- Variación y cambio en la expresión del género gramatical en lenguas romances
- Contacto lingüístico e influencia de otras lenguas en la manifestación del género
- Adquisición del género en lenguas romances en tanto contribuya a su caracterización como categoría gramatical

**Fecha de recepción de artículos:** hasta el 15 de junio de 2025.

Los artículos deben seguir las directrices de la revista *Borealis* y serán sometidos a un proceso de evaluación por pares doble ciego. Los idiomas de publicación de la revista son español, catalán e inglés. Para más información sobre el proceso de envío y las normas editoriales, consulte la página web de la revista: <https://septentrio.uit.no/>.

Para consultas sobre este número monográfico, puede dirigirse a las coordinadoras en las siguientes direcciones de correo electrónico:

[carmela\\_tome@usal.es](mailto:carmela_tome@usal.es) y [gmzunino@conicet.gov.ar](mailto:gmzunino@conicet.gov.ar)